

Inauguration d'Arenberg Creative Mine

Le 25 septembre a eu lieu l'inauguration de la première phase de reconversion du site minier d'Arenberg, fondée sur l'image et les média numériques avec l'accueil du Laboratoire DeVisu dirigé par Sylvie Merviel. Ce laboratoire travaille notamment sur le lien entre l'écriture des contenus, l'évolution des technologies et la perception par les usagers, dans un contexte de profondes mutations liées notamment à la multiplication des écrans et à l'hyper connectivité.

La première phase a concerné la réhabilitation des bâtiments du début du 20^e siècle et la construction d'un bâtiment neuf avec l'implantation des bureaux des chercheurs et l'équipement de plateformes technologiques destinées à la recherche fondamentale et appliquée (motion control, motion capture, testing d'impact...). En effet, l'objectif du projet Arenberg Creative Mine est à la fois de donner aux chercheurs de meilleurs moyens pour mener leurs travaux, mais aussi de favoriser la synergie entre les chercheurs et les entreprises (en création ou déjà actives). Cette première tranche s'inscrit dans le Contrat de Partenariat public-privé, conclu avec le groupement associant notamment Norpac, TF1 et la CDC. Une société de projet a été créée, Pimawa, qui a mené les travaux en 17 mois pour un montant de 20.5M€ HT et 5 300m² aménagés. Inauguré en présence du réalisateur Costa Gavras, le site minier d'Arenberg poursuivra sa mutation avec l'engagement dans les mois à venir d'une seconde tranche. Celle-ci pourrait intégrer l'aménagement du bâtiment des transformateurs pour l'accueil de start up et projets en incubation, l'aménagement de la salle des pendus pour un centre de culture scientifique sur l'image et du bâtiment de la machine d'extraction du puits n°1 qui servira de cadre majestueux à un restaurant. Dès l'origine, la Mission Bassin Minier a bien

...

...

sûr accompagné la CAPH et l'UVHC dans le développement du projet dans ses différentes phases amont, celles où se jouent à la fois la programmation et les enjeux de préservation patrimoniale.

gbriand@missionbassinminier.org